



Mi Universidad

Resumen

Ángel Antonio Suárez Guillén

Aborto terapéutico, principios, discusiones y secreto profesional

Segundo Parcial

Bioética y Normatividad

Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer semestre

Introducción

En la carrera de medicina humana, se ven muchos temas de anatomía, enfermedades, farmacos, crecimientos etc, pero, de igual manera se ven muchos casos que suceden en la vida real, una defunción materna por complicaciones obstetricas, casos de la vida real que si bien, muchos no sabrían que hacer en el momento, o a quién seguir ordenes en casos los cuales son de vida o muerte. De igual manera, en bioetica se rige de principios, los cuales hemos visto, que son: No maleficiencia, beneficiencia, autonomía y justicia, cada uno con su propio criterio lo cual, en ambitos medicos, se rigen de ella.

Bioetica y Normatividad

Uno de los temas controversiales a día de hoy y que seguirá, es el aborto, muchas personas están a favor de eso y muchas otras no, cada persona tiene un punto de vista diferente que es correcto, no podemos tachar una respuesta como mala, ya que el tema tiene las dos respuestas como correctas, digo correctas por diferentes motivos y circunstancias, pero antes de hablar del aborto, ¿Qué es?, vamos a definir al aborto como: El aborto es la interrupción del embarazo antes de que el feto pueda sobrevivir fuera del útero. Esto tendrá muchísimos motivos por los cuales se hace, motivos como de igual manera, un aborto eugenésico, que el feto ponga en peligro la vida de la gestante, por decisión propia o bien el cuerpo mismo en algunas ocasiones aborta al feto de la nada lamentablemente.

Ahora bien, ¿por qué algunas personas están a favor y otras en contra?, las opiniones suelen ser lideradas por ambitos como religión, creencias etnicas, sociales o personales. Las personas que están a favor ven el aborto como algo lo cual, beneficia a la madre, haya sido el embarazo como haya sido, si está opinión la vemos desde afuera, podría parecer una moneda de dos caras, muchas veces se aborta por violaciones, mal uso de metodos de planificación familiar y muchas otras veces por promiscuidad o el no usar metodos de planificación familiar, muchas veces algunas mujeres cometen errores fatales al no tener una mínima idea del problema que puede pasar por simplemente no cuidarse y traer al mundo a un recién nacido que no tendrá una vida digna claro está, las personas a favor, reitero, ven el bien propio, muchas veces es una decisión correcta ya que podría salvar a la madre de un fallecimiento por una edad temprana y muchas otras por simplemente no cuidarse, podemos ver esto desde cualquier opinión y será correcta.

Las personas que están en contra, ven el tema como algo el cual, el feto tiene derechos y merece el derecho de vivir a cualquier costo, de igual manera, alguna religiones ven el aborto en contra ya que consideran que la vida comienza en la concepción, por lo que el aborto es moralmente incorrecto, esto no tomando en cuenta si el nacimiento del bebé pondrá en peligro la vida de la madre o no, si fue un embarazo planeado o no, si el feto viene con malformaciones, cualquier situación la toman por igual y protegen al feto diciendo que tiene que nacer si o si. Si vemos este punto de vista, la mayoría de personas están en contra de esta opinión, ya que no tienen en cuenta la salud de la madre, y solo ven por el feto.

muchisimas ocasiones, nosotros como personal médico, tendremos que tomar todos los puntos de vista y analizar que es lo mejor y MORALMENTE correcto, ya que no podemos hacer algún procedimiento si no tiene un buen argumento o bien si no tiene una razón exacta o solo porque si se quiere abortar. Mi punto de vista acerca del aborto, podría ser algo que muchas otras personas podrían estar a favor, un aborto por alguna situación la cual la mujer nunca busco embarazarse y desafortunadamente esta gestando, podría proceder al aborto, obviamente tomando en cuenta muchos otros factores, pero si la madre nunca se cuida y nunca tuvo una idea de que podría llegar a pasar, mis decisiones al aborto podrían diferir bastante y no estoy tan seguro de hacerlo, un bebé necesita una vida plena y planeada, pero de igual manera, los errores no pasan porque si, la situación dependerá si accedo o no.

Como se comentaba, la bioética se rige por sus principios, No maleficencia, beneficencia, autonomía y justicia, en el ámbito médico, todas estas tienen una función importante, de esos principios nos guiamos en algunos casos clínicos que llegamos día a día.

Cada principio tiene un significado y por qué se usa, empecemos con “No maleficencia”, El principio de no maleficencia es un concepto ético que establece que se debe evitar causar daño a otros. En medicina y bioética, significa que los profesionales de la salud tienen la obligación de no realizar acciones que puedan perjudicar a los pacientes, tanto física como psicológicamente. Este principio se resume en la frase "primum non nocere", que significa "primero, no hacer daño". Se aplica en situaciones donde se deben evaluar riesgos y beneficios, asegurándose de que cualquier intervención o tratamiento no cause más daño que bien.

De igual manera, el principio de beneficencia es un concepto ético que implica actuar en beneficio de los demás, promoviendo su bienestar y procurando hacer el bien. En el ámbito médico y bioético, este principio obliga a los profesionales de la salud a realizar acciones que mejoren la salud y el bienestar de los pacientes, buscando siempre maximizar los beneficios y minimizar los riesgos. La beneficencia no solo implica evitar el daño, sino también tomar medidas activas para ayudar a otros, promover su bienestar y contribuir a su calidad de vida.

Autonomía por su parte, es algo diferente a los dos anteriores principios, esta es un concepto ético que reconoce el derecho de las personas a tomar decisiones libres e informadas sobre su propia vida y cuerpo. En el contexto médico y bioético, implica respetar la capacidad de los pacientes para elegir sus propios tratamientos o rechazar intervenciones, siempre que estén bien informados y sean capaces de tomar esas decisiones. Este principio valora la libertad individual y el respeto por la voluntad y los valores personales del paciente, incluso si sus decisiones no coinciden con las recomendaciones médicas.

Y por último, tenemos el principio de justicia, el cual en ámbitos médicos, tiene una gran importancia, es un concepto ético que se refiere a la equidad y la imparcialidad en la distribución de recursos, beneficios y responsabilidades. En el ámbito de la bioética y la medicina, implica que todas las personas deben recibir un trato igualitario, sin discriminación, y que los recursos de salud deben distribuirse de manera justa, considerando las necesidades de cada individuo o grupo. Este principio busca asegurar que todos tengan acceso equitativo a los cuidados médicos, tratamientos y servicios de salud, independientemente de factores como su condición económica, social, género o raza.

Los principios de justicia, autonomía, beneficencia y no maleficencia son fundamentales en la ética médica, ya que guían la toma de decisiones y la práctica clínica de forma ética y responsable. Su importancia radica en que ayudan a asegurar un trato justo, equitativo y respetuoso hacia los pacientes, al tiempo que buscan maximizar el bienestar y minimizar el daño.

El debate sobre los principios éticos y las decisiones profesionales en medicina abarca múltiples áreas que afectan tanto a la práctica médica diaria como a las políticas de salud en general. A lo largo de la historia, han surgido diversas discusiones en torno a cómo aplicar estos principios de manera justa y equitativa, especialmente en casos complejos o conflictivos.

La justicia en medicina se refiere a la distribución equitativa de los recursos de salud y la atención médica.

El principio de autonomía protege el derecho de los pacientes a tomar decisiones informadas sobre su propia atención médica.

El principio de beneficencia se centra en maximizar los beneficios para el paciente, garantizando que las intervenciones médicas promuevan su bienestar.

El principio de no maleficencia se resume en la frase “primum non nocere” (primero, no hacer daño) y es una piedra angular de la ética médica.

Decreto Profesional

El decreto profesional en medicina está profundamente influenciado por estos principios éticos y regula el comportamiento de los médicos en su práctica diaria. Las organizaciones médicas, como los colegios médicos y los sistemas de acreditación, crean y hacen cumplir códigos de ética que reflejan estos principios. Proteger la información confidencial es un aspecto central del decreto profesional. Los avances en la tecnología digital han generado preocupaciones sobre la seguridad de los datos y el acceso no autorizado a la información médica.

Las discusiones éticas y el decreto profesional en medicina son esenciales para garantizar que los médicos operen dentro de un marco que priorice la salud y el bienestar del paciente, respetando al mismo tiempo sus derechos individuales y considerando la equidad social. Los principios de justicia, autonomía, beneficencia y no maleficencia proporcionan una guía clara, pero su aplicación en la práctica médica a menudo implica un equilibrio cuidadoso entre valores y circunstancias individuales.

Conclusión

La bioética en medicina, es fundamental, es una herramienta crucial tanto para las tomas de decisiones, como para el buen trato médico-paciente, hemos visto, que se de los principios, muchas veces, los principios nos guían a una buena toma de decisiones y buenos resultados que pueden llegar, como situaciones dolorosas que el paciente tenga, una buena toma de decisión significa un beneficio al paciente, que con su padecimiento tiene de sobra, nosotros podemos guiarlo y tomar buenas decisiones para no afectar de más.

Bibliografías

1.- UNAM BIOETICA Y NORMATIVIDAD

2.- Bioetica Clínica, una breve introducción. SECRETARIA DE SALUD